

ANDALUCÍA / CRISIS ECONÓMICA

Los andaluces ven mala la situación económica global pero no su realidad personal

19/Marzo · 23:11 · Efe

El 65 por ciento de los andaluces considera que la situación económica del conjunto del país y de la comunidad es "mala o muy mala" pero casi la mitad valora su realidad personal y económica, que además no creen que vaya a empeorar en los próximos meses.

Esta es una de las principales conclusiones del Estudio General de Opinión Pública de Andalucía (Egopa Otoño 2008) elaborado por el Centro de Análisis y Documentación Política y Electoral de Andalucía (Cadpea), dependiente de la Universidad de Granada, a partir de 3.200 entrevistas telefónicas en las ocho provincias.

Aunque casi la mitad de los andaluces cree que la economía global empeorará en 2009, más del 57 por ciento opina que su situación personal o familiar seguirá igual, si bien estas percepciones son distintas según el tamaño de las poblaciones.

De hecho, los habitantes de grandes núcleos urbanos tienen una visión más positiva que los que residen en pequeños municipios, a los que la crisis afecta "psicológicamente" con más intensidad.

Según explicó ayer en rueda de prensa la directora del Cadpea, Carmen Ortega, la crisis económica a nivel global no ha incidido en la economía familiar porque aún estamos en periodo de cobertura social y más de la mitad de los parados cobran sus ayudas y los ingresos no han disminuido de forma drástica.

A su juicio, los andaluces muestran un "exceso de confianza" en que, aunque "la economía española y andaluza está mal y va a ir a peor, ellos van a seguir bien".

El pesimismo económico aumenta veinte puntos

El Egopa Otoño 2008 muestra un aumento de veinte puntos del "pesimismo económico" con respecto al año pasado, ya que en otoño de 2007 el 40 por ciento de los andaluces calificaba la situación económica de la región como "mala o muy mala" y a finales de 2008 la valoración negativa se ha situado en el 65 por ciento.

Desde finales del 2008 y con una tendencia ininterrumpida al aumento, el desempleo es el problema que los andaluces identifican como el que más les afecta (42,5%), seguido de los problemas económicos (39,3%) la vivienda (15,4%) y la inseguridad (11,6%).

El 55 por ciento de los andaluces reconoce que llega a fin de mes con "mucha o cierta dificultad" y sitúan el precio de los productos básicos, los impuestos y el nivel de los salarios y las pensiones como las cuestiones que más les afectan, frente al nivel de paro, el interés de los préstamos y el endeudamiento, con menor incidencia.

Respecto al nivel de ahorro, el estudio determina que en el 55 por ciento de los hogares andaluces se gasta todo en el mes, frente a un 45 por ciento que reserva una parte para gastos futuros, necesidades imprevistas o para la ayuda de familiares.

Debido a este contexto económico, tres de cada cuatro andaluces considera que no es un buen momento para crear o ampliar su negocio, mientras que el 60 por ciento confía "poco o nada" en la política del Gobierno nacional y autonómico para superar esta situación, detalló el director del Egopa Otoño 2008, Ángel Cazorla.

Además, mientras el 38 por ciento de los andaluces valora como "bastante mala o muy mala" la gestión del gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero, su opinión sobre el papel del PP en la oposición es aún peor, ya que otorgan este calificativo el 57 por ciento de los ciudadanos.

Pese a este clima, los andaluces creen que el gobierno de la nación, el sistema financiero internacional y los empresarios son las instituciones competentes para salir de la crisis, mientras la responsabilidad de sistema financiero nacional, el gobierno autonómico o los sindicatos cobran un papel secundario.

Entre los objetivos prioritarios de la inversión económica, el 49,2% de los andaluces opina que el gobierno debe aumentar la competitividad de la economía española y lograr un crecimiento económico elevado frente a preocupaciones históricas como la mejora de las infraestructuras o los servicios públicos.

- IU pide al Gobierno central 61.000 millones para rescatar a pymes y autónomos
- Griñán insiste en una solución global y confía en que el G-20 "resuelva de una vez"
- Chaves garantiza la apuesta por la innovación de la Junta pese a la crisis

VOTA LA NOTICIA

COMPARTIR     ENVIAR 

COMENTA LA NOTICIA:

SUPLEMENTOS



LA TIZA DIGITAL

Suplemento sobre la actualidad educativa de Jerez de la Frontera.



GRAN PREMIO ESPAÑA DE MOTOCICLISMO 2009

Toda la información detallada del Circuito de Velocidad de Jerez



EDUCACIÓN

Marzo, mes de la escolarización en Andalucía



MOTOR

Toda la actualidad del mundo de las dos y cuatro ruedas.



PANTALLAS

Actualidad y críticas de cine, DVD's, etc...

+SUPLEMENTOS

BLOGS & OPINIÓN



APARCA QUE ME BAJO

Una visión prescindible y particular del mundo y sus actualizaciones.



DESDE LA GRADA

La actualidad deportiva, sus diferentes ámbitos y atractivos. Por Alberto Fuentes y Javier Escudero



RETRATOS DE LA HISTORIA

Un paseo por acontecimientos históricos reveladores y enigmáticos. Por José María Deira.



LO QUE QUEDA DEL DÍA

Cine y alternativas de ocio. Por Abraham Ceballos.



EL SEXO DE LOS LIBROS

Literatura y Erotismo. Por Carlos Manuel López Ramos.



UNA MIRADA ACTIVA

Reflexiones, valoraciones y descubrimientos en torno a la sociedad del siglo XXI. Por Diego Sánchez Olmo.



EL OTRO LADO DE LA POLÍTICA

La política andaluza vista desde el ámbito periodístico. Por Carmen del Toro.



NI TONTAS, NI LOCAS, NI BRUJAS

Sociedad, opinion y relatos, desde una óptica feminista. Por Ana Isabel Espinosa



EL VIAJERO ITINERANTE

Turismo itinerante y activo: campismo y sus elementos de acampada, ciudades, monumentos, parques naturales.



EL ANACORETA URBANO

Literatura creativa, ironía, humor negro, cuentos y retales mentales varios. Por Javier Jiménez



NOTAS DE UN LECTOR

Reseñas de las novedades literarias del mercado editorial, con atención especial al género poético. Por Jorge de Arco.